

Dr. Robert A. Peterson, La teología de Lucas-Hechos Sesión 3, Manuscritos antiguos de D. Bock, estructura y argumento de Lucas

Este es el Dr. Robert A. Peterson en su enseñanza sobre la Teología de Lucas-Hechos. Esta es la sesión 3, Manuscritos, estructura y argumentos antiguos de Darrell Bock.

Dejanos rezar. Nuestro Padre Celestial, te damos gracias por Lucas-Hechos. Oramos para que abras nuestros ojos, para que podamos contemplar cosas maravillosas en tu ley, en tu palabra. Enséñanos, trabaja en nosotros. Oramos por tu gloria. En el nombre de Jesús, Amén.

Estamos a la altura de los Manuscritos Antiguos, que nos enseña Darrell Bock en su comentario sobre Lucas. No voy a dar grandes detalles sobre esto, pero queremos resumir los testigos clave de Lucas según las familias, las similitudes entre los manuscritos que has arrojado, las familias, en los cuales los papiros principales, es decir, los materiales hechos de papiro en los que escribieron. , unciales, los manuscritos más antiguos están todos en mayúsculas, se llaman manuscritos unciales, minúsculos, todos están en minúsculas, datan más tarde, y en ambos casos las letras están juntas sin espacios entre palabras.

Eso nos parece imposible al principio, pero si estuvieras acostumbrado, no sería tan imposible. Da lugar a una ambigüedad ocasional, pero no es un problema importante en general. Los detalles del contenido de cada manuscrito se pueden encontrar en Alland y Alland, Alland y Alland 1987 y Fitzmyer 1981.

Cuando hablamos de distribución geográfica en cuestiones textuales críticas, nos referimos a que la lectura se encuentra en más de una familia. La mayoría de los manuscritos del Evangelio de Lucas son de la familia bizantina, pero se trata de manuscritos posteriores. Un problema al hablar del texto mayoritario es que a qué se hace referencia depende del marco temporal de cada uno.

Lo que hoy es el texto mayoritario puede no haber sido necesariamente la mayoría en ese período. El cuadro anterior refleja esta realidad; no tengo este cuadro, ya que los primeros manuscritos pertenecen en gran medida a la familia alejandrina y las inversiones reflejan el texto occidental. El hecho de que los manuscritos bizantinos constituyan ahora la mayoría de los manuscritos disponibles del Nuevo Testamento se puede atribuir al menos a tres factores.

Número uno, la severa persecución romana causó una gran destrucción de los primeros manuscritos entre finales del siglo I y principios del IV. Dos persecuciones

musulmanas posteriores en las regiones de Oriente Medio y África después del siglo VII hicieron lo mismo. Y tercero, sólo la región bizantina de la cristiandad continuó usando el griego como lengua religiosa, mientras que gran parte de la cristiandad recurrió al latín después del siglo IV.

Por estas razones históricas, preferimos pesar los manuscritos, no contarlos. También hay que saber que las lecturas bizantinas son frecuentemente las más armoniosas de los Evangelios. Este rasgo interno básico es una razón estilística para considerar a la familia bizantina con cierta cautela.

Bach utiliza un enfoque ecléctico, tomando cada variante en sus propios términos y sopesando consideraciones tanto externas como internas. Sólo mencionaré un poquito. La familia principalmente alejandrina está formada por los papiros 75, aleph y beit , Alexandrinus y Vaticanus .

Papiros 75, principios del siglo III, Alejandrino y Vaticano son ambos del siglo IV. Otras familias incluyen las alejandrinas secundarias, que tienen fechas posteriores, siglos V, VIII ' etc. Familia occidental, bizantina primaria comienza en el día 5 y continúa más tarde.

La secundaria bizantina comienza el día 9 y también continúa más tarde. Sólo para mencionar, eso es lo que quiero hacer.

La estructura y el argumento del Evangelio de Lucas nos resultan realmente útiles para pensar en el texto con la ayuda de Bach.

El Evangelio de Lucas se divide claramente en divisiones en gran medida geográficas.

1. Prefacio de Lucas y la introducción de Juan y Jesús, Lucas 1:1-2:52.
2. Preparación para el Ministerio, Jesús ungido por Dios, 3:1-4:13
3. Ministerio Galileo, Revelación de Jesús, 4:14-9.50
4. Viaje a Jerusalén, el rechazo judío y el nuevo camino, 9:51-19.44
5. Jerusalén, la Inocente Inmolada y Resucitada, 19:45-24:53

Repetir:

1. Prefacio de Lucas y la introducción de Juan el Bautista y Jesús, 1:1-2:52
2. Preparación para el Ministerio, Ungidos por Dios, 3:1-4:13
3. Ministerio Galileo, Revelación de Jesús, 4:14-9.50
4. Viaje a Jerusalén, el rechazo judío y el nuevo camino, 9:51-19.44
5. Jerusalén, la Inocente Inmolada y Resucitada, 19:45-24:53

El argumento del Evangelio de Lucas emerge a medida que lo recorremos en orden literario. Una vez establecidos la estructura y el argumento básicos del libro, se pueden examinar sus principales puntos teológicos.

1. Prefacio de Lucas y la introducción de Juan y Jesús, 1:1-2:52 Después de un prefacio crucial en el que Lucas explica su tarea, el autor se lanza a una comparación única de Juan el Bautista y Jesús que muestra cómo ambos representan el cumplimiento de las promesas hechas por Dios. Juan es como Elías, Lucas 1:17, pero Jesús tiene roles davídicos que cumplir y posee un origen sobrenatural único, Lucas 1:31-35. Juan es precursor, pero Jesús es cumplimiento. Todo en Lucas 1 y 2 apunta a la superioridad de Jesús.

El himno de María, Lucas 1:46-56, alaba la fidelidad de Dios a su promesa y su bendición a los que son humildes ante él. Al establecer un tema importante de Lucas, Zacarías reitera la esperanza en términos davídicos nacionales y expone la relación superior de Jesús con Juan, Lucas 1:67-79. Al hacerlo, Zacarías vincula las promesas espirituales y las promesas nacionales con la esperanza davídica. El nacimiento de Jesús se produce en circunstancias humildes, pero todas las figuras que rodean su nacimiento son piadosas, representativas y receptivas a la esperanza de Dios.

Jesús es alabado por un sacerdote, una virgen humilde, pastores y un profeta y una profetisa en el templo. Estas personas, todas las cuales son retratadas caminando con Dios, tienen grandes expectativas de Jesús. Sólo la palabra de Simeón a María da un tono siniestro.

El anciano sabe que Jesús será “luz para revelación a las naciones y gloria de tu pueblo Israel”, Lucas 2:32. De hecho, sin embargo, Jesús también será causa de dolor para María y de división en Israel, Lucas 2:34-35. Jesús es la salvación, entre comillas, de Dios, Lucas 2:30. Pero en medio de la esperanza está la realidad de que la satisfacción viene mezclada con el dolor. La propia conciencia de Jesús concluye la obertura introductoria del evangelio, Lucas 2:41-52. Aquí el joven declara que debe dedicarse a la obra de su padre en el templo. Jesús nota su relación única con Dios y su asociación con la presencia y enseñanza de Dios.

Esta sección, dominada por alusiones al Antiguo Testamento, abre el evangelio con notas de cumplimiento y dirección de Dios, énfasis que continúa a lo largo de todo el evangelio. Juan y Jesús están colocados uno al lado del otro en las perícopas de Lucas 1. Luego, Jesús tiene el escenario en Lucas 2. La estructura inicia la teología del cumplimiento del precursor. Segunda División.

Preparación para el ministerio ungido por Dios, 3:1-4.13. Juan y Jesús permanecen uno al lado del otro en la siguiente sección sobre el ministerio de Jesús. Juan es quien va antes de Isaías 40:3-5. Lucas 3:1-6. Mientras que Jesús es el que viene, Lucas 3:15-17. A diferencia de Mateo y Marcos, Lucas amplía su cita de Isaías 40 para dejar claro que todas las personas ven la salvación. Sólo Lucas contiene una sección donde se aclaran las dimensiones éticas del llamado de Juan al arrepentimiento en términos de respuesta a los demás.

Lucas 3:10-14. Juan advierte sobre el juicio, pide arrepentimiento y promete la venida de alguien que traerá el espíritu de Dios. Juan bautiza a Jesús, pero la característica principal del bautismo es el primero de dos testimonios celestiales de Jesús. Lucas 3:21-22. Juan había prometido que Jesús traería el espíritu, pero aquí Jesús es ungido con el espíritu.

Los primeros indicios de cumplimiento están aquí. El testimonio celestial llama a Jesús el “hijo amado en quien tengo complacencia”. Esta fusión de Isaías 42 y el Salmo 2 señala a Jesús como una figura real, es decir, real y profética que, como siervo elegido de Dios, trae la revelación y la salvación de Dios.

El carácter universal de la relación de Jesús con los humanos se destaca en la lista de sus antepasados, Lucas 3:23-38. Él es, cito, hijo de Adán, hijo de Dios, comillas cercanas. Sus primeras acciones son vencer las tentaciones de Satanás, Lucas 4:1-13, algo que Adán no había logrado hacer. Entonces, la sección muestra a Jesús como ungido por Dios, representante de los humanos y fiel a Dios.

División número tres, ministerio galileo, revelación de Jesús. 4:14-9.50. Las enseñanzas y los milagros de Jesús dominan la tercera sección del evangelio de Lucas. Los principales bloques de enseñanza incluyen la declaración en la sinagoga sobre el cumplimiento de la promesa de Dios, Lucas 4:16-30, y el Sermón de la Llanura, Lucas 6:17-49. Los elementos exclusivos de Lucas son que el discurso de la sinagoga representa la autodescripción de Jesús de su misión, mientras que el sermón representa su ética fundamental presentada sin las preocupaciones relacionadas con la tradición judía.

La cuestión fundamental de la sección es: ¿quién es Jesús? La unidad describe el crecimiento de la fe que llega a aquellos a quienes Jesús reúne a su alrededor. Su descubrimiento es el vehículo que Lucas utiliza para responder a la pregunta sobre la identidad de Jesús. Jesús sigue su respuesta con las primeras discusiones sobre el difícil camino del discipulado.

Seguir a Jesús está lleno de bendiciones, pero no es fácil. En el discurso de la sinagoga, Lucas 4:16-30, Jesús eleva la nota de cumplimiento mediante la apelación a Isaías 61:1 y 2 y 58:6. Dice que la unción de Dios prometida en Isaías 61 se cumple hoy. En el contexto de Lucas, la unción recuerda la unción con el Espíritu en Lucas 3. Por lo tanto, la apelación a Isaías no es sólo a la imagen de un profeta, como sugieren las alusiones a Elías y Eliseo, sino que también afirma la identidad de Jesús. papel real o regio.

Él traerá salvación a todos los necesitados, pobres, ciegos y cautivos. El rechazo se encontrará con llevar el mensaje a otros, una alusión indirecta a la inclusión de los gentiles. El alcance de la misión se resume aquí.

Lucas 4:9 yuxtapone la reunión de discípulos de Jesús y el surgimiento de la oposición. La capacidad de Jesús para traer la salvación se describe en una serie de milagros. Lucas 4:31-44, mientras que los discípulos son llamados a ser pescadores de personas.

Lucas 5:1-11, el primer indicio de oposición oficial se produce dentro de los milagros de la autoridad divina cuando el Hijo del Hombre afirma ser capaz de perdonar pecados y sanar en sábado. Lucas 5:12-26, Se llama a Leví, un odiado recaudador de impuestos. Lucas 5:27-28, y surgen cuatro controversias, una de las cuales tiene que ver con el tipo de compañía que Jesús mantiene mientras que las otras se centran en el sábado.

Lucas 5 :29-6:11, Jesús da una declaración de misión. Su tarea es llamar a los pecadores al arrepentimiento. Lucas 5:32, su autoridad es tal que hacer el bien es el verdadero objetivo del sábado.

Lucas 6:5-9, Jesús organiza a los discípulos y hace un llamado. Se eligen los doce. Luego Jesús ofrece bendición a los humildes y pobres, mientras advierte a los ricos y opresores.

Lucas 6:20-26, su sermón en la llanura es un llamado a amar a los demás en el contexto de la responsabilidad ante Dios. Una es respetar la autoridad de Jesús, enseñar y responder con obediencia. Lucas 6,27-49. Lucas 7, al principio, se concentra en quién es Jesús y la respuesta apropiada hacia él.

Un centurión gentil comprende la fe mejor que los de la nación. Lucas 7:1-10, la multitud cree que Jesús es un profeta. Lucas 7:11-17, Juan el Bautista se pregunta si Jesús será el que viene, probablemente debido al estilo de ministerio de Jesús.

Jesús responde que sus obras escatológicas de curación y predicación dan la respuesta afirmativa. Lucas 7:18-35, Isaías 29:18, 35:5-6 y 61:1. Una fe ejemplar la muestran la mujer que unge a Jesús y aquellas mujeres que contribuyen a su ministerio. Lucas 7:36-83. A Jesús se le puede confiar la parábola de la semilla y la imagen de la palabra como luz.

Se hace un llamado a confiar en Dios y su palabra revelada por Jesús. Lucas 8:4-21. Luego Jesús muestra su autoridad sobre la naturaleza. Lucas 8:22-25, sobre los demonios.

Lucas 8:26-39, sobre la enfermedad y la muerte. Lucas 8:40-56. Una vez más. La autoridad es algo muy importante.

La autoridad de Jesús es un tema importante en el evangelio de Lucas. Jesús muestra su autoridad sobre la naturaleza. Lucas 8:22-25, sobre los demonios.

Lucas 8:26-39, enfermedad y muerte. Lucas 8:40-56. Envía una misión, un anuncio del Reino. 9:1-6. Como la noticia sobre él llega hasta Herodes.

9:7-9. La imagen de la capacidad de Jesús para proveer viene en la multiplicación de los panes. Lucas 9:10-17. Esta sección pasa de la enseñanza y demostración de autoridad a la confesión y el llamado al discipulado. Pedro confiesa que Jesús es el Cristo.

Lucas 9:18-20. Ahora Jesús explica qué clase de Mesías será. Él sufrirá. Lucas 9:21-22. Quienes lo siguen deben tener un compromiso total para sobrevivir al camino de rechazo que conlleva seguir a Jesús.

Lucas 9 :23-27. El segundo testimonio celestial de Jesús llega en la transfiguración. Lucas 9:28-36. La voz divina repite el respaldo hecho en el bautismo con una adición clave, el llamado a escucharlo de Deuteronomio 18:15. Jesús es un segundo Moisés que marca un camino nuevo. Esta sección termina con el fracaso de los discípulos, mostrando su necesidad de que Jesús los instruya.

Jesús hace llamados a confiar y ser humildes, dos características básicas del discipulado. Lucas 9:37-50. El cuarto es el famoso Viaje a Jerusalén, El rechazo judío y el nuevo camino, 9:51-19.44. Hasta el 49% de la cuarta sección contiene material exclusivo de Lucas, hay una alta concentración de enseñanzas y parábolas. De hecho, hay 17 parábolas en esta unidad, 15 de las cuales son exclusivas de Lucas.

El viaje no es un viaje cronológico en línea recta, ya que Jesús en Lucas 10:38-42 está cerca de Jerusalén, mientras que más adelante está de regreso en el norte. Más bien, es un viaje en el tiempo, en el contexto de la necesidad del plan de Dios. Las notas del viaje salpican la sección, Lucas 9:51, Lucas 13:22, 17:11, 18:31, 19:28, 41.

Mientras Jesús viaja para encontrar su destino designado en Jerusalén, Lucas 13:31-35. La idea central de la sección es que Jesús ofrece una nueva manera de seguir a Dios, que no es la manera del liderazgo judío. El tema es: escúchalo. Entonces, esta sección analiza cómo se relacionan las enseñanzas de Jesús con el judaísmo actual.

Jesús cumple la promesa y es el camino, pero su camino es distinto. Su sección es distinta de la de la dirección de la nación. La diferencia saca a la superficie una gran oposición, un tema que domina Lucas 9-13.

Todos están invitados, pero algunos se niegan. A medida que se revela el nuevo camino, también se manifiestan las semillas del descontento que llevaron a la muerte de Jesús. El viaje comienza cuando los discípulos aprenden los conceptos básicos del discipulado, la misión, el compromiso, el amor a Dios, el amor al prójimo, la devoción a Jesús y sus enseñanzas y la oración, Lucas 9:51-11:13. También se

plantean notas de desafío al liderazgo del judaísmo, Lucas 11:14-36, y una acusación de Jesús, Lucas 11:37-52. El camino del liderazgo no es el camino de Dios.

Fundamentalmente, el discipulado es confiar en Dios, no en las personas ni en las riquezas, confiar en Dios para todo mientras permanecemos fieles a él, Lucas 12:1-48. Jesús les dice a sus seguidores que conozcan la naturaleza de los tiempos, Lucas 12:49-14:24. Israel se está alejando, y el tiempo para responder sin enfrentar el juicio es corto, Lucas 13:1-9, 31-35. Sin embargo, las bendiciones seguirán llegando. La renovada condena de las curaciones de Jesús en el sábado muestra que las advertencias y la autenticación divina no son escuchadas, Lucas 13:10-17, Lucas 14:2-6. Jesús dice que la puerta se está cerrando, así que asegúrense de entrar por el camino angosto, Lucas 13:23-30. También advierte que aquellos en la mesa no serán los que se espera que estén allí, Lucas 14:1-24. A partir de este momento, la mayor parte de la sección del viaje se refiere al discipulado.

Los discípulos ante el rechazo necesitan un compromiso absoluto, Lucas 14 :25-35. Su misión, aunque otros se quejen, es buscar a los perdidos, tal como lo hace Dios, Lucas 15:1-32. Dios se regocija al encontrar pecadores perdidos, por eso el llamado de Jesús es a buscarlos. El discipulado se presenta en servicio a los demás, por eso los discípulos son generosos con los recursos, Lucas 16:1-31. Aunque la falsa enseñanza es una amenaza, se supera con el perdón mutuo, la fe profunda y el servicio, Lucas 17:1-10. El discípulo debe buscar la esperanza del regreso del Rey cuando se consuma la promesa del reino actualmente inaugurado, Lucas 17:11-18. El regreso traerá un juicio severo pero también una reivindicación. El discípulo debe ser humilde, darlo todo y confiarlo todo al Padre , Lucas 18:9-30. Ahora Jesús se dirige a Jerusalén.

Nuevamente desplaza la autoridad cuando predice su sufrimiento. Luego sana como el Hijo de David, Lucas 18:32-43. Zaqueo describe al pecador transformado y al rico, Lucas 19:1-10. Es un cuadro de la misión de Jesús de buscar y salvar a los perdidos, Lucas 19:10. La parábola de las minas muestra la necesidad de fidelidad y la realidad de que el discípulo, así como la nación de Israel, es responsable ante el Rey, Lucas 19:11-27. Jesús entra a Jerusalén como rey, pero los líderes rechazan la afirmación, Lucas 19:28-40. Jesús advierte a la nación que no ha respondido a la promesa de Dios y enfrenta el juicio, Lucas 19:41-44. Su trágico final se acerca, y aunque la oposición resulta en la muerte de Jesús, la oposición resulta en algo mucho peor para la nación. Por tanto, son los perdedores mientras el plan de Dios avanza triunfalmente.

La quinta unidad es Jerusalén, la inocente muerta y resucitada, 19:45-24:53. En esta sección final, Lucas explica cómo murió Jesús, por qué la aparente derrota se convirtió en victoria y cómo Dios reveló quién era Jesús. Además, se aclara la tarea de los discípulos a la luz de los actos de Dios. Lucas mezcla material nuevo con el que se encuentra en los otros evangelios.

Las batallas finales en el ministerio terrenal de Jesús ocurren aquí, recordando confrontaciones anteriores en Lucas 11-13. Jesús limpia el templo, señalando su descontento con el judaísmo oficial. 19:45-48. Los líderes no logran avergonzar a Jesús en varias controversias sobre su autoridad, responsabilidades político-económicas y la resurrección de los muertos, Lucas 20:1-8, 20-26, 27-40.

Una parábola en medio de estas controversias, capítulo 19, y una pregunta al final, 20:41-44, resumen el plan de Dios. Revelan el compromiso de Dios con su Hijo a pesar del rechazo judío. El rechazo de la nación les costará.

El reino pasará a manos de nuevos inquilinos. La pregunta sobre el Salmo 110 da la razón. El Mesías no es sólo el hijo de David.

Él es el Señor de David, que debe estar sentado a la diestra de Dios. La muerte de Jesús es una transición, no el fin del plan de Dios. Jesús revela cómo están las cosas cuando condena la hipocresía de los fariseos y alaba la fe sencilla, generosa y sacrificial de una viuda pobre, Lucas 20 :45-21:4. La bendición no es una cuestión de posición, sino del corazón.

Ante el rechazo de la nación, Jesús predice la caída del templo y de Jerusalén, acontecimientos que son un anticipo del fin, Lucas 21:5-38. La caída de Jerusalén será un tiempo terrible para la nación, pero aún no será el fin cuando el Hijo del Hombre regrese sobre las nubes con autoridad para redimir a su pueblo, Daniel 7:13-14. Los discípulos deben velar y ser fieles. Lucas 22:20-23 describe los momentos previos a la muerte de Jesús. Jesús, aunque traicionado, es inocente, pero su muerte traerá el nuevo pacto y es un sacrificio a favor de los demás, Lucas 22:1-20. En su último discurso, Jesús anuncia la traición, señala que la grandeza está en el servicio, nombra a once para la autoridad, predice las negaciones de Pedro y advierte del rechazo, Lucas 22:21-38. Jesús tiene el control incluso cuando se acerca su muerte.

Quiero repetir eso. En su último discurso, Jesús anuncia su traición, señala que la grandeza está en el servicio, nombra a once para la autoridad, predice las negaciones de Pedro y advierte del rechazo, Lucas 22:21-38. Jesús tiene el control incluso cuando se acerca su muerte. Mientras Jesús ora, ejemplificando en medio del rechazo la confianza que pide a sus discípulos, es traicionado y arrestado, Lucas 22:47-53. El juicio se centra en quién es Jesús.

La respuesta viene en Lucas 22:69. Jesús, de ahora en adelante, se manifestará como el Señor exaltado, que está sentado con autoridad al lado de Dios. Mesianismo significa señorío, autoridad sobre el plan de Dios y salvación. Ningún juicio que haga el liderazgo puede evitar que eso suceda.

De hecho, irónica e inconscientemente, ayudan a que esto suceda. Jesús está siendo juzgado, al parecer, pero en realidad él es el juez, Lucas 22:54-71. Pero no es sólo el

liderazgo el culpable. Mientras Pilato y Herodes debaten qué hacer con Jesús, al pueblo se le da la opción final, Lucas 23:1-25. A pesar de las repetidas protestas de Pilato sobre la inocencia de Jesús y la reacción similar de Herodes, el pueblo pide que maten a Jesús y que liberen a Barrabás.

La justicia está ausente, tanto en la petición como en el incumplimiento de los dirigentes de lo que saben que es correcto. Pasiva y activamente, la responsabilidad por la muerte de Jesús se amplía. El inocente muere.

Un criminal es liberado. Un cameo del significado de la muerte de Jesús. Jesús es crucificado entre dos ladrones.

Uno se burla del otro que cree y recibe la promesa de vida en el paraíso, proporcionando otro cameo del significado de la muerte de Jesús y las reacciones a ella. Un centurión confiesa la justicia de Jesús, la última palabra en la escena de la cruz, Lucas 23:47. Lucas describe la muerte de Jesús con alusiones al Antiguo Testamento que muestran a Jesús como un paciente inocente que confía en Dios. Lucas 23 :26-56. Salmo 22:7 y 8 y versículo 18. Salmo 31, versículo 5. Salmo 69:21.

Lucas describe la muerte de Jesús con alusiones al Antiguo Testamento que muestran a Jesús como un paciente inocente que confía en Dios. David y los otros salmistas retrataron a víctimas inocentes, pero en última instancia, la víctima inocente es el Mesías mismo. Lucas 23:26-56. Salmo 22:7 y 8 y versículo 18. Salmo 31:5. Salmo 69:21.

Lucas cierra con tres escenas de resurrección y reivindicación. Primero, Lucas 24:1-12 anuncia la tumba vacía.

Los ángeles piden a las mujeres que recuerden las predicciones de sufrimiento proclamadas durante el viaje a Jerusalén. Lucas 24 a menudo señala que tales eventos deben ser la palabra griega día. Es necesario.

Lucas 24:7. Lucas 24:26 y versículo 44.

Sin embargo, la noticia de las emocionadas mujeres es recibida con escepticismo. En segundo lugar, la experiencia de los discípulos de Emaús describe el cambio que la resurrección trae a la desesperación de los discípulos. Lucas 24:13-35. Lucas 24:13-35.

Estos dos discípulos lamentan la partida del profeta de Israel, quien podría haber redimido a la nación, pero la instrucción de las Escrituras y la revelación del mismo Jesús muestran que Dios tenía un plan, que incluía la muerte de Jesús. De hecho, Dios había resucitado a Jesús, vindicando tanto a Jesús como al plan. La

desesperación se convierte en alegría al comprender la naturaleza del plan de Dios y el papel de Jesús en él.

Una nota importante en Lucas. En tercer lugar, Lucas informa de la comisión, instrucción y ascensión final de Jesús. Lucas 24:36-53. Así como Lucas 1 y 2 comenzaron con la esperanza del cumplimiento de la promesa del Antiguo Testamento, así Lucas 24: 44-49 regresa al tema central de Jesús como el Mesías, como el cumplimiento del plan y propósito de Dios.

Esto es realmente importante, ya que une el principio y el final del evangelio de Lucas. Así como Lucas 1 y 2 comenzaron con la esperanza del cumplimiento de la promesa del Antiguo Testamento, Lucas 24:44-49 regresa al tema central de Jesús el Mesías como el cumplimiento del plan y el beneficio de Dios.

Lucas utiliza así el recurso literario llamado inclusio o inclusión, sujetalibros, enfatizando el cumplimiento del Antiguo Testamento en la persona y obra del Mesías, que es Jesús. La aparición final de Jesús en el evangelio de Lucas produce una comisión, un plan y una promesa. Recordando nuevamente a sus discípulos que las Escrituras enseñan el sufrimiento y la exaltación del Mesías, Jesús también les dice que son llamados como testigos para predicar el arrepentimiento.

El plan es ir a las naciones, comenzando desde Jerusalén. La promesa es el don del Espíritu del Padre. Lucas 24:49 . Recordemos Lucas 3:15-17. Como lo prometió el Bautista, así ha sucedido.

Juan el Bautista dijo: Yo bautizo con agua. El que viene bautizará con el Espíritu Santo. Lucas 3:15-17.

Eso se cumple en la promesa del Padre de enviar el Espíritu como don a la iglesia. La ascensión de Jesús, Lucas 24:50-53, describe la exaltación que Jesús predijo en su juicio.

Lucas 22:69. Un Mesías muerto no representa el fin del plan de Dios.

En la exaltación, Jesús es vindicado y el plan de alcanzar a todas las naciones continúa. Jesús, el Mesías, es Señor de todos, por eso el mensaje puede llegar a todos. Jesús el Mesías es Señor de todos, por eso el mensaje puede llegar a todos. Hechos 2:14-40. Hechos 10:34-43.

Él es el Señor de todos. Hechos 2:14-40, cumpliendo la profecía del Antiguo Testamento, para que el mensaje acerca de él pueda llegar a todos. Hechos 10:34-43. El Evangelio termina con los discípulos regocijándose porque de las cenizas de la aparente derrota han surgido la victoria y la promesa. El nuevo camino sigue vivo y el Señor resucitado muestra el camino.

La nueva manera es que Teófilo pueda estar tranquilo. Lucas 1:1-4. También pueden hacerlo todos los que leen este Evangelio con el corazón abierto.

En nuestra próxima conferencia, pensaremos en la teología del Evangelio de Lucas. Una y otra vez, hemos enfatizado el plan de Dios, que es la idea dominante, y en el centro de esa idea está la enseñanza sobre Cristo, la cristología y también la salvación. La nueva comunidad también es numerosa en esto, por lo que tenemos muchas cosas buenas de qué hablar.

Permítanme describir un poco más eso. El plan de Dios, lo hemos visto muchas, muchas veces, Lucas 24:44-49 es un pasaje clave al respecto.

El plan de Dios implica promesa y cumplimiento. Se trata de Juan el Bautista. Se trata de declaraciones de misión.

Implica una progresión geográfica. El plan de Dios está subrayado por la expresión es necesario. Cristología y salvación, y otro título importante bajo la teología de Lucas.

Hechos, subtítulos, Mesías, siervo, profeta y Señor. Lucas da una imagen compleja de Jesús. Él es el Mesías, el prometido.

Es un siervo de Dios. Él es un profeta que habla por Dios como ningún otro, y él es el Señor ejerciendo una gran, gran autoridad. Lucas también da otros títulos, que al menos mencionaremos.

La cristología y la salvación implican el reino en las enseñanzas de Jesús y también en su obra. Implica al Espíritu Santo. Se trata de la resurrección y ascensión de Jesús.

Implica la salvación de Jesús en su enseñanza y su obra. Por supuesto, también se trata de su cruz. Implica milagros.

Incluye a Jesús y la salvación. Luego la nueva comunidad se ocupa de los beneficiarios de la salvación, los cuadros de respuesta a Jesús y más tarde a los apóstoles, las bendiciones de la nueva comunidad, los oponentes de la salvación tanto en los Evangelios como en los Hechos, la fuente de tensión en la ley, la presión contra la voluntad de Dios. plan, fe y dependencia, compromiso total, compromiso con los perdidos, amor a Dios y al prójimo, oración, perseverancia en el sufrimiento, vigilancia, paciencia y audacia, gozo y alabanza, y obstáculos para el discipulado. Entonces, después de una pausa en nuestra próxima sesión, trataremos la teología del Evangelio de Lucas y de los Hechos.

Este es el Dr. Robert A. Peterson y su enseñanza sobre la teología de los Hechos de Lucas. Esta es la sesión 3, Manuscritos antiguos, estructura y argumento de Darrell Bock.